

**Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)
Leçon 6.1.4 – La doctrine de Jésus, Fils de Dieu, Messie (Christologie)**

Beaucoup rejettent la divinité de Jésus

La divinité de Jésus de Nazareth a été niée par un grand nombre de faux enseignants depuis les premiers jours de l'Église jusqu'à nos jours. Les Ebionites ont affirmé que Jésus était le fils humain de Joseph et de Marie, et que le Saint-Esprit est venu sur lui pour la première fois lors de son baptême. Un des premiers enseignants, Paul de Samosata, était prêt à donner à Jésus le nom de Dieu, mais il ne comprenait pas que cela voulait dire que Jésus était Dieu en lui-même.

Le négateur le plus influent de la pleine divinité de Jésus dans l'Église primitive était Arius, qui prétendait que Jésus, le Fils de Dieu, était un être créé et non éternel avec le Père. À son avis, Jésus a été la première créature que Dieu a créée, et Jésus a ensuite aidé Dieu à créer les autres créatures. En particulier, Arius a nié que Jésus est éternel. Au lieu de cela, il a prétendu : « Il fut un temps où Jésus ne l'était pas. » Athanase s'est vigoureusement opposé aux avis d'Arius et le Conseil de Nicée de 325 a condamné les avis d'Arius. Néanmoins, il y a eu de nombreuses années pendant lesquelles l'arianisme a été l'enseignement de la majorité des églises « chrétiennes », avant que le véritable enseignement de Jésus comme vrai Dieu ne recommence à prévaloir.

Au moment de la Réforme, il y avait quelques enseignants qui niaient la divinité de Jésus. Parmi eux se trouvait un hérétique du nom de Servetus, qui a été mis à mort à Genève, en Suisse, à cause de son faux enseignement. Les sociniens croyaient que Jésus n'était qu'un homme doué. Les unitariens aux États-Unis, comme Ralph Waldo Emerson (1803-1892), ont nié la divinité de Jésus. Les Témoins de Jéhovah ont toujours nié la divinité de Jésus. Ils ont même produit leur propre Bible, qui change les passages qui enseignent le plus clairement que Jésus est Dieu. Beaucoup de chrétiens ont été trompés par leurs mensonges et leurs tactiques agressives.

L'Église unitarienne aujourd'hui n'est pas un grand groupe, mais leurs points de vue sur Jésus sont enseignés dans de nombreux séminaires protestants à travers le monde et par de nombreux prédicateurs protestants dans le monde également. De nombreuses loges religieuses, telles que les maçons, nient la divinité de Jésus. Georgia Harkness, un théologien méthodiste, a affirmé que Jésus est le Fils de Dieu, mais a prétendu que cela ne signifie pas que Jésus était ou est Dieu. G. Curtis Jones du groupe connu sous le nom de Disciples du Christ a déclaré : « Les disciples en général n'ont jamais pu accepter l'idée que Jésus soit Dieu. »

Il y en a qui se disent luthériens qui nient aussi la divinité de Jésus. En fait, un manuel utilisé dans de nombreux séminaires « luthériens » déclare aujourd'hui que la divinité de Jésus n'est pas enseignée dans la Bible. Il prétend que c'est un enseignement que les chrétiens ont introduit de nombreuses années après l'époque de Jésus et de ses apôtres. Paul Jersild, professeur de séminaire luthérien américain, a écrit : « Les théologiens sont aujourd'hui intéressés à interpréter la divinité de Jésus d'une manière qui évite de le transformer en une étrange créature mythologique qui contient à la fois une nature divine et une nature humaine. » En d'autres termes, ces enseignants veulent parler de Jésus comme étant divin d'une manière ou d'une autre sans dire que Jésus est le vrai Dieu à tous égards.

Les représentations populaires de Jésus dans les comédies musicales ou les films ne représentent souvent pas Jésus comme Dieu. La comédie musicale connue sous le nom de « Jésus-Christ, Superstar » et le film connu sous le nom de « La dernière tentation du Christ » en sont quelques

exemples. Il y en a sans doute bien d'autres. Nous devons être en alerte de peur d'être influencés par ces avis erronés et d'amener les autres à avoir ces avis erronés de qui est Jésus.

Questions

1. Nommez quelques-uns des individus et des groupes qui ont nié la divinité de Jésus.
2. Qui était le négateur de la divinité de Jésus le plus influent dans l'Église primitive ?
3. Aurait-on dû mettre à mort Servet pour avoir nié la divinité de Jésus ? Expliquez votre réponse.
4. Quel est le problème avec les avis de Paul Jersild ?
5. Donnez des exemples de films populaires dans votre région qui nient la divinité de Jésus, si vous le pouvez.
6. Quels groupes prétendus « chrétiens » dans votre région nient que Jésus est Dieu ?
7. Quelles preuves bibliques utiliseriez-vous pour discuter de la divinité de Jésus avec un témoin de Jéhovah ?
8. Pourquoi est-il particulièrement important que les séminaires chrétiens enseignent la vérité que Jésus est le vrai Dieu ?